

Chers membres de la faculté,

En accord avec le Doyen, nous avons le plaisir de vous inviter à une nouvelle « *Soirée théologique* » portant sur le thème suivant :

« Cléricalisme ? Autorité et pouvoir dans l'Eglise »

**lundi 10 décembre de 19h00 à 21h, suivi d'un apéritif
MIS 10 01.13 (rue de Rome 1)**

En août 2018, le pape François a adressé une Lettre au peuple de Dieu. Elle était motivée par le rapport rendu public à Pittsburgh faisant état d'un millier de victimes d'abus sexuel sur une période de 70 ans. Au-delà d'une réaction adéquate à ce rapport, le pape François pense qu'une transformation ecclésiale et sociale est nécessaire et que chaque baptisé doit y être engagé. Un aspect dans la vie de l'Eglise est pointé du doigt par le pape : le cléricalisme, qu'il qualifie de « manière déviante de concevoir l'autorité dans l'Eglise ».

Cela nous conduit à vous proposer un débat autour de la question de l'autorité et du pouvoir dans l'Eglise. Pourquoi faut-il l'exercice des pouvoirs dans l'Eglise ? Quels en sont les fondements ? Quelles sont les critères pour un « bon exercice » du pouvoir ? Comment fonctionnent autorité et pouvoir dans d'autres communautés chrétiennes ?

Contribueront à amorcer l'échange, les profs. Thierry Collaud et Astrid Kaptijn, et Dr. Walter Dürr, directeur du Centre. Après les interventions, nous prévoyons une demi-heure de discussions en petits groupes avant d'ouvrir la discussion plénière.

Tous les membres de la faculté sont chaleureusement invités à participer à cette soirée bilingue (des traductions sont prévues).

Avec nos meilleures salutations (pour le comité de préparation),

Prof. Astrid Kaptijn

Prof. François-Xavier Amherdt – Prof. Thierry Collaud – Prof. Veronika Hofmann –
Prof. tit. Gregor Emmenegger – Dr. des. Markus Lau – Sylvain Queloz

Lettre du Pape François au peuple de Dieu :

http://w2.vatican.va/content/francesco/fr/letters/2018/documents/papa-francesco_20180820_lettera-popolo-didio.html

Liebe Mitglieder unserer Fakultät

Wir freuen uns, Sie auch im Namen des Dekans sehr herzlich zu unserem nächsten *soirée théologique* einzuladen. Das Thema des Abends lautet:

Klerikalismus? Autorität und Macht in der Kirche

Montag, 10 Dezember, 19.00–21.00 Uhr (im Anschluss wird ein Aperitif offeriert) MIS 10 01.13 (Rue de Rome 1)

Im August 2018 wandte sich Papst Franziskus mit einem Brief an das ganze Volk Gottes. Anlass war ein in Pittsburgh veröffentlichter Bericht, der von etwa tausend Opfern sexuellen Missbrauchs durch Priester in einem Zeitraum von 70 Jahren ausgeht. Über eine angemessene Reaktion auf diesen Bericht hinaus ist Papst Franziskus überzeugt, dass eine kirchliche und gesellschaftliche Transformation notwendig ist, an der sich jeder Getaufte beteiligen muss. Auf einen Aspekt im Leben der Kirche hebt der Papst in diesem Kontext besonders ab: Den Klerikalismus, den er als eine „anomale Verständnisweise von Autorität in der Kirche“ qualifiziert.

Aus diesem Anlass, möchten wir mit Ihnen über Autorität und Macht in der Kirche diskutieren. Warum ist die Ausübung von Macht in der Kirche überhaupt notwendig? Wo liegen dafür die Grundlagen und was sind Kriterien für eine „gute Ausübung“ von Macht? Und wir wollen über den Tellerrand schauen und in den Blick nehmen, wie Autorität und in anderen christlichen Gemeinschaften ausgeübt wird.

Um den gemeinsamen Austausch über dieses Thema in Gang zu bringen, werden die Professoren Thierry Collaud und Astrid Kaptijn sowie Dr. Walter Dürr als Direktor des Studienzentrums für Glaube und Gesellschaft an unserer Fakultät jeweils einen kurzen Input geben. Im Anschluss ist ein gut 30min Austausch in Kleingruppen vorgesehen, um dann in eine Plenumsdiskussion einzusteigen.

Alle Mitglieder der Fakultät sind zu diesem zweisprachigen Abend sehr herzlich eingeladen (für Übersetzungen wird Sorge getragen). Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme.

Mit herzlichen Grüßen (im Namen der Vorbereitungsgruppe),

Prof. Astrid Kaptijn

Prof. François-Xavier Amherdt – Prof. Thierry Collaud – Prof. Veronika Hofmann – Prof. tit. Gregor Emmenegger – Dr. des. Markus Lau – Sylvain Queloz

Schreiben von Papst Franziskus an das Volk Gottes:
http://w2.vatican.va/content/francesco/de/letters/2018/documents/papa-francesco_20180820_lettera-popolo-didio.html